

PRECIO.

En toda la isla.
6 rs. vii.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

EL BIEN PÚBLICO.

Noticias Estrangeras.

De «La Crónica de Cataluña:»

Lo que se decía acerca de la disposición del príncipe de Bismarck á presentar en esta legislatura, al parlamento, la ley para el régimen de la imprenta, era cierto y positivo; el proyecto de la comision nombrada para redactarlo se ha presentado ya al consejo federal. No es, empero exacto, lo referente al espíritu liberal en que se decía estaba basado. Es cierto que en él se suprime el depósito y el timbre de los periódicos, pero se mantiene el derecho de recogidas apenas modificado, de modo que, en último término, queda la prensa periódica al arbitrio de la policia que, la mayor parte de las veces, por exceso de celo é ignorancia, causa serios disgustos á los escritores. Además, la responsabilidad de los redactores se agrava por disposiciones de una manera notable.

De esperar es que en el consejo federal se modifiquen esas disposiciones, conforme á la declaracion del príncipe de Bismarck de que serviría, sin embargo, de base para el nuevo proyecto el presentado por la comision de periodistas.

Los periódicos alemanes que han aplaudido la entrevista de los emperadores Guillermo y Alejandro, considerándola bajo el punto de vista político, han espresado el deseo de que ese acontecimiento redundase en beneficio comercial para ambos pueblos; parece que van á ver satisfecho ese deseo. Segun los periódicos rusos, el príncipe de Bismarck se habria aprovechado de su viaje á San Petersburgo, para negociar con el gobierno ruso, modificaciones arancelarias en favor del comercio y de la industria de Alemania.

El dia 3 de junio se celebró en Colonia una reunion de delegados de todos los viejos católicos para proceder á la eleccion de un obispo. La eleccion de la Asamblea recayó en el sacerdote Reinskens, profesor de teología en la universidad de Breslau, habiendo obtenido la totalidad de los votos delegados presentes, es decir, 77, entre los cuales se contaban veinte sacerdotes católicos. El nuevo obispo es uno de los teólogos mas eruditos de Alemania, segun dicen los periódicos de aquel país, habiéndose dado á conocer principalmente por sus escritos sobre altas notabilidades católicas, como Clemente de Alejandría, Hilario de Portiers, Martin de Tours, etc.

Por lo que se ve, se va realizando lo que los sinceros católicos temian, de que con las excesivas pretensiones del Vaticano, se produjese un nuevo cisma en la Iglesia católica. El aspecto que van tomando las cuestiones religiosas en Alemania, en Suiza y otros países á quienes no se puede acusar ni de ateos ni de indiferentes en materia de religion, viene á probar la torpeza, por no decir otra cosa, de los consejeros de Pio IX. Con su «non possumus,» le hicieron perder el poder temporal; con su «Syllabus,» la encíclica «Quanta cura» y sobre todo, con el dogma de la infalibilidad, lo van poniendo en peligro de perder el poder espiritual.

El reino de Italia acaba, después de experimentar la pérdida reciente del gran patriota y príncipe

de la literatura moderna, Manzoni, de sufrir la del político profundo y hombre de Estado de primer orden, el señor Ratazzi. Actor inteligente y concienzudo en la grande escena que se abrió al patriotismo italiano el año 48, se puede decir que desde aquella época, ora en el gobierno, ora en la oposicion, no ha tenido otro pensamiento que la resurreccion de la patria y su elevacion al rango que su genio antiguo y su genio moderno parecen destinársela.

Liberal de corazon y por convencimiento, pero político práctico ante todo, nunca se empeñó en la oposicion ni en el ministerialismo de una manera que pudiese comprometer las conquistas alcanzadas. Su divisa era progreso en todo y para todo; pero no tenia el orgullo ni la desafocada ambicion que sacrifica á la satisfaccion propia la salud del país. Recordamos que, en una ocasion en que se trataba de una cuestion de cuyo resultado podia depender la caida del célebre Cavour á quien indudablemente hubiera sustituido, supo calmar á los oposicionistas diciéndoles, que si lo que proponia Cavour no era tan liberal como la oposicion apetecia, era mas que lo que existia, y, por consiguiente, debian preferir á entrar en el poder, sin perjuicio de trabajar por conseguirlo. La muerte del señor Ratazzi dejará en los partidos militantes de Italia un vacío difícil de llenar.

Sea porque haya temido que no fuesen tan numerosas como seria necesario para que tuviesen una verdadera significacion, sea por poder prohibir el que se hiciesen otras en pro de monsieur Thiers, sea, en fin, porque se haya propuesto que se observe la ley que prohíbe todo género de manifestaciones políticas á los cuerpos constituídos, es lo cierto que el gobierno actual del país vecino ha publicado en el periódico oficial la siguiente declaracion:

«El mariscal es sensible á los testimonios de confianza que se le dan por los ayuntamientos; «pero encargado de vigilar por la estricta observancia de las leyes,» no podria fomentar ni aprobar felicitaciones, cuya legalidad puede ponerse en duda.»

Por lo menos, lo que todo el mundo verá en esa declaracion, será una censura explicita de la conducta del gobierno anterior en esta parte, siendo sabido que, del jefe de gabinete de Mr. Thiers, partian las escitaciones á los ayuntamientos y diputaciones provinciales, á fin de que dirigiesen felicitaciones y protestas de adhesion á su política; llegando á tal extremo esa escitacion, que el mismo secretario de monsieur Thiers daba á las corporaciones los medios de burlar las disposiciones de la ley en este punto.

La confianza en el nuevo gobierno francés se está demostrando por la subida constante de los fondos públicos, y por la actividad que se nota en todos los negocios. Empezando por la bolsa y acabando por la mas insignificante de las industrias, parece que en todo se nota aquella seguridad que solo puede producir la confianza en que no pueden sobrevenir los acontecimientos imprevistos, que perturben la marcha de los negocios.

Del «Diario de Palma.»

DU BARRAIL.

El telégrafo nos ha anunciado el nombramiento

del general Du Barrail para la cartera de la Guerra en el nuevo gobierno francés.

M. Du Barrail ha pasado la mayor parte de su vida militar en la Argelia. Alférez de spahis en 1842, teniente en 1844, en el primero de spahis y capitán del mismo cuerpo en 1848, ascendió á comandante de escuadron en Enero de 1853.

En diciembre de 1854, fué promovido á teniente coronel y nombrado comandante superior de Laghoual, cuyo puesto dejó pasar á los cazadores de la guardia.

Nombrado coronel del primer regimiento de cocaceros en diciembre de 1857, tuvo que volver á Argelia en 1860 para tomar el mando del tercero de cazadores, y con dos escuadrones de este regimiento tomó parte en la expedicion de Méjico, donde fué nombrado general de brigada el 2 de Julio de 1863. Allí reemplazó al mes siguiente al general Mirandol en el mando de la brigada de caballería, mando que conservó hasta el fin de la expedicion.

El 23 de marzo de 1870 fué nombrado general division y jefe de una brigada de caballería de la guardia imperial.

Después de la paz, al verificarse la reorganizacion del ejército francés, el general Du Barrail fué investido con el mando del tercer cuerpo del ejército de Versalles.

Tales son los antecedentes militares del nuevo ministro de la Guerra en Francia.

Noticias Nacionales.

Dice «La Iberia» del 8.

Ayer quedó firmado el contrato entre el gobernador del Banco de España y el ministro de Hacienda, por el cual se aumentará el capital de aquel establecimiento de crédito en 600 millones en vez de los 200 á que asciende en la actualidad.

Se emitirán billetes en equivalencia de aquella suma, para lo cual se presentará hoy el proyecto á las Cortes para su aprobacion, declarándolo urgente con el fin de que sea votado inmediatamente.

El gobierno de ese modo consigue que se aplace el pago de sus cuentas con el Banco, exigiéndole además una suma considerable del aumento que en su capital obtiene.

Esta resolucion se someterá á la aprobacion de una Junta general de accionistas, que con el carácter de extraordinaria se ha de celebrar muy en breve.

Hemos oido que en dicha Junta se pedirá al Banco nota detallada de las cuentas corrientes devueltas desde hace un mes, los nombres de las personas á quienes se han satisfecho y en qué ha sido abonado su importe, pues algunos lo han sido en billetes y otras en oro, y como el premio de esta clase de moneda ha sido en estos dias de doce duros por millar, no estarán demas estas aclaraciones.

Cuando se lleve á efecto el aumento de billetes, es seguro que el descuento de este papel será de gran consideracion, pues segun oimos anoche á algunos banqueros, dicho descuento se elevará desde el primer dia á 40 por 100!

Debe tenerse en cuenta que la suma de billetes

en circulacion. tanto en Madrid como en provincias, se elevaba, segun el último balance, á 253 millones, y á pesar de que esta cantidad será casi la tercera parte de la que se pondrá en circulacion por el aumento de capital, se observaba ya dificultad en el cambio, lo cual indica que ha de suceder cuando salga al mercado una tan gran masa de papel.

Cuando conozcamos los detalles del proyecto, que se someterá hoy á la aprobacion de la Córtes, ya nos ocuparemos de su exámen con el detenimiento que su importancia reclama; pero si diremos, para concluir, que mucho estrañamos el proceder de la Junta de gobierno del Banco que ha cedido á las amenazas del ministro, identificándose el primer establecimiento de crédito de España con el Tesoro, cuya ruina es evidente y su desprestigio extraordinario, gracias á la gestion financiera de los que ofrecieron dominar la crisis y salvar la cuestion de Hacienda, que cada dia presenta caracteres más alarmantes y pavorosos.

Son muchos los telégramas que en la pasada noche han llegado al ministerio de la Gobernacion por medio de los que los comités federales de muchas poblaciones felicitan á la Camará por haber proclamado la federal.

Dice un periódico de Barcelona:

«El sábado último se presentaron en las inmediaciones de Cornudella unos 25 ó 30 carlistas y diseminados en grupos se acercaron á poca distancia del pueblo, disparando contra los voluntarios. Estos por fin se decidieron á salir efectuándolo con el orden debido, suponiendo que aquel grupo de carlistas les preparaba una emboscada. No se habrían librado de ella si hubiesen continuado persiguiéndolos, pues al retirarse al pueblo, supieron les aguardaba una partida de 400 á 500 hombres, la cual pasó el mismo dia por las inmediaciones de Alforja. En la refriega resultó contuso uno de los voluntarios, ignorándose si los carlistas tuvieron alguna baja.»

«Supimos anteayer que uno de los voluntarios que tan bizarramente se defendieron en el campamento de Esplugas contra los carlistas, al asomarse fué herido de un balazo que le atravesó el bajo vientre, de cuyas resultas se cree que habrá fallecido.»

Personas llegadas ayer á esta ciudad procedentes de la parte de Vendrell, nos dijeron que á la vista de dicho pueblo se hallaba la partida carlista mandada por Miret, fuerte 1,200 hombres y 170 caballos. Van con dicha partida don Alfonso y doña Blanca.»

Dice «El Popular» del 11.

Ha llegado á nuestras manos la siguiente comunicacion semi-cabalística del Ministerio que está en vísperas de desaparecer. Como una curiosidad la presentamos á la consideracion de nuestros lectores.

Castela R
Tuta U
Sorn I
Salmero N
Cha O
Nouvila S
Oreyr O
Figuera S

El señor Pi ha quedado excluido de la combinacion, sin duda por que se reserva para presidencia otra de donde salga, por sus nueve letras, la palabra calamidad.

Dice un periódico:

Algunos catalanes han publicado una hoja en catalan pidiendo la proclamacion inmediata de la Re-

pública federal, para que, constituidos los estados, puedan estos establecer su dialecto natural como idioma oficial, las pesas medidas y monedas que antiguamente tenia cada Estado y aun cada comarca ó poblacion.

«La Correspondencia de España:»

Segun el «Tiempo,» el señor Figueras trata de marchar pronto al extranjero, puesto que ha hecho ya visar su pasaporte por la embajada de Francia.

La «Discusion» dice que se necesita un gobierno de grande energía y prestigio que no se ocupe en otra cosa, por el pronto, que el hacer el orden venciendo á los carlistas.

El decreto sobre estudios de segunda enseñanza de que vamos extractando las anteriores noticias establece además que desde el curso próximo, para cumplir los fines de la ley de 13 de junio de 1870, el sueldo de los profesores de todos los institutos oficiales será de 3.000 pesetas.

Desde hoy se abre concurso para premiar el programa mejor y mas adecuado que se presente relativo á cada una de las enseñanzas correspondientes á los institutos.

Por el ministerio de Fomento se ha acordado que en sustitucion de las cátedras eliminadas de las que se señalaron en la convocatoria para oposiciones, se provean por los tribunales correspondientes la de psicología, lógica y filosofía moral del instituto de Soria; la de matemáticas, de los de Osuna y Tapia, y la de historia natural, del de las Palmas, dotadas con 3000 pesetas de sueldo la primera y 2000 las restantes.

La prensa de provincias hace grandes elogios del interesante opúsculo que con el título de «Descentralizacion universal, ó el fuero vascongado aplicado á todas las provincias» se ha dado recientemente á la estampa, comparando la Constitucion vascongada con los gobiernos republicanos de Suiza y América. La «República federal», de Córdoba, considera el libro del señor Arresse como una obra maestra.

Se ha recibido en Madrid una carta de Málaga en la que se asegura que reunidas la junta municipal, que hace las veces de ayuntamiento, y la junta de voluntarios, han adoptado los tres siguientes gravísimos acuerdos: 1.º Se procederá al derribo y reedificacion de cierto número de casas con objeto de proporcionar trabajo á los jornaleros de aquella capital. 2.º La junta municipal cobrará dos meses de alquiler de todas las fincas urbanas, con objeto de atender á los gastos municipales. 3.º La junta municipal se constituye en administradora de todos los bienes de aquellos que hayan abandonado la capital despues de la proclamacion de la república.

Los citados acuerdos aun no han sido puestos en ejecucion.

Los periódicos ingleses que aplauden los esfuerzos del ex-diputado á Córtes don Arturo de Marcoartu para que se acepte por las principales potencias de Europa el arbitraje internacional como medio de resolver todas las cuestiones internacionales, publican una carta dirigida al señor Marcoartu por el eminente señor Biancheri, presidente de la cámara de diputados de Italia.

De esta carta tomamos las siguientes líneas:

«Yo me lisongeo creyendo que usted conservará un buen recuerdo de nuestro país, el cual, aseguro á usted, tiene por España una simpatía y una amistad profundas.»

Deseo á usted el éxito mas feliz en la noble mision que usted sigue con tanta inteligencia, abnegacion y desinterés. No dudo que Italia acogerá siempre bien, proposiciones cuyo objeto es realizar una de las ideas mas bellas de la civilizacion moderna, una de las aspiraciones mas grandes de la humanidad.»

Dice la «Crónica de Cataluña:»

Ya se ha despejado la incógnita; ya sabemos lo que en el palco escénico ha pasado en lo referente á la estraña solucion que ha tenido la crisis ministerial.

El señor Pi formó su ministerio cumpliendo con el encargo que se le habia hecho por la Asamblea; pero no gustaron seguramente los designados para que le ayudasen en la ímproba tarea de gobernar en estos críticos momentos. La Asamblea, despues de darse en espectáculo que seguramente no sería muy edificante, resolvió celebrar sesion secreta para determinar lo conveniente.

Esa resolucion no nos parece muy democrática, ni republicana federal que digamos; el país tiene demasiado interés y perfecto derecho á saber porque la Asamblea ha hecho al señor Pi el desaire de no quedar satisfecha con el desempeño de su encargo, y no que una cosa tan imprudente se haga entre bastidores. En los «ominosos» tiempos de la monarquía no se usaba que las Córtes nombrasen los ministros; pero, sin embargo, hora por hora y hasta minuto por minuto sabia el país como marchaba la crisis. Ahora sucede lo contrario. El señor Pi admite el encargo de formar ministerio; lo forma, lo presenta á las Córtes, y estas lo desechan; y para dar las razones que para ello tienen se reúnen en sesion secreta.

¡Vaya un respeto á la magestad del pueblo!

De esa sesion secreta sale un voto de censura al señor Pi, una falta de consideracion á los que habia señalado para ministros, y sin embargo, en el nuevo ministerio, es decir en la confirmacion del antiguo, figura como antes el señor Pi. ¿Qué ha pasado en la sesion secreta? ¿Qué razones ha habido bastante poderosas que hayan obligado al señor Pi á hacer ese sacrificio de decoro y amor propio? ¿Qué motivos han podido existir para que el señor Figueras y el señor Castelar cuya decision á retirarse del ministerio parecia tan inquebrantable se hayan conformado á continuar en el poder? Y, sobre todo que poder tan superior ha podido influir en que los intransigentes, dispuestos á hacer la mas violenta oposicion á los satisfechos á quienes acusan de reaccionarios, hayan convenido en votar, como lo han hecho, por la continuacion de esos mismos hombres, cuya capacidad, cuya decision, cuyo republicanismo ponian en duda?

Por fuerza ha habido algo desconocido que haya hecho á todas las fracciones estrechar las filas; por fuerza existe alguna causa oculta á los profanos que ha obrado ese verdadero milagro.

Algunos creen, y así tambien lo indica algun documento oficial, que lo que ha determinado á que la Asamblea haya tomado esa resolucion, y á que las diferentes fracciones y los diferentes individuos hayan hecho acto de patriotismo, ha sido el estado del país; pero, ¿el estado del país es ahora peor que hace ocho dias, cuando los intransigentes, el centro reformista y los periódicos y clubs de la oposicion republicana pedian á voz en cuello el poder, porque ellos solos eran capaces de dar fuerza á la revolucion? Es cierto que en Igualada ha habido una insubordinacion militar; pero no he habido ni sucesos como los de Ripoll ni como los de Berga; es cierto que en el Norte no ha batido Nouvilas á Dor-

regaray; pero tampoco ha habido un Monreal ni un Eraul. La sensible suerte de unos valientes carabineros cerca de Irun no tiene la importancia militar de la pérdida de un escuadro como la experimentada en Sanahuja; de consiguiente, mala, malísima como es la situación, no vemos que fuese mejor la que existía hace algunos días y sin embargo, entonces no era bastante esa consideración para que las diferentes fracciones republicanas se entendiesen. Algo, pues, más de lo que se quiere suponer, ha habido para que la Asamblea haya tomado de repente, y después de esplicaciones secretas en familia, la resolución de aparecer unida y compacta, confirmando en sus puestos á los anteriores ministros.

Si, reconociendo que por el camino que va la república no solo se perderá irremisiblemente, sino arrastrará en su caída al país, hubiesen tenido los diputados de la Asamblea bastante patriotismo para reconocer sus errores; si convencidos de que con el aislamiento en que se van quedando, no hay solución para la república han resuelto variar de conducta y animados por el espíritu patriótico han resuelto hacer lo que debían haber hecho y que dijeron harían desde la proclamación del nuevo orden de cosas; si, en fin, en vez de un gobierno para los republicanos exclusivamente, permitiendo que se llamen tales los que producen y sostienen la anarquía en todo el país, los diputados han resuelto variar de conducta y hacer una república que dé gobierno y libertad, en vez de dar desgobierno y licencia, esa unanimidad en el nombramiento del gobierno podría ser el principio de una nueva era. Enhorabuena que los destinos sean para los republicanos, nadie les hará un cargo por ello; hasta los mismos que pueden verse perjudicados reconocerán que no es este su tiempo; pero que haya gobierno nacional y no de pandilla; que den seguridad á los ciudadanos honrados; que hagan respetar el principio de autoridad y ya verán cuánto gana en consideración la república y cuánto ganan ellos mismos. El país no desea más que poder adherirse á la nueva forma de gobierno, tiene hambre y sed de justicia; no ve soluciones aceptables ni siquiera posibles por el momento, y se convertiría en republicano. Entonces no serían de temer los carlistas, entonces desaparecerían porque ya no esperarían que las disidencias de los republicanos les habían de abrir las puertas de las ciudades.

Si la Asamblea quiere obtener ese resultado, si quiere salvar la república, lo primero que tiene que hacer, es restablecer el principio de autoridad; que un decreto suyo sea obedecido, acatado y cumplido por todos, especialmente por los que presentan como los verdaderos sostenedores de la república; recupere la autoridad, desconocida en la mayor parte de las ciudades en que imperan los republicanos; restablezca la subordinación en el ejército, haga las reformas posibles y no las imposibles, y pronto verá que también es respetada en los campos en donde hoy mandan las facciones carlistas.

Nuestros amigos no pueden ser más desinteresados; nos hallamos como la gran masa del antiguo partido progresista desconfiando de que la república nos dé el orden y libertad por lo que tantos sacrificios ha hecho el país; pero dispuestos á ayudar á los republicanos á conseguir esas condiciones indispensables en toda sociedad bien organizada.

¡Dios quiera que esa suposición nuestra sea una realidad!

Dice «La República Democrática:»

Todavía no se han borrado de nuestra memoria aquellas solemnes palabras. Se discutía un proyecto de gran trascendencia: se trataba de la convocación de los comicios para elegir las Constituyentes, y la mayoría de la Asamblea nacional desconfiaba que en tan breve plazo, y con tan escasos elementos, pudiera el gobierno dominar las dificultades que por entonces hacían imposible unas elecciones generales, á juicio del mismo gobierno.

Entonces se levantó Figueras, y con esa solemnidad de frase que emplea solo en las grandes ocasiones, se dirige á la Asamblea y exclama:

«No temáis por la independencia y libertad del sufragio: el gobierno tiene voluntad, energía y medios para reducir á todo el mundo á la obediencia de la ley. Nosotros contraemos el compromiso solemne de restaurar el orden, y de restablecer sobre todo la disciplina del ejército, porque contamos en primer término con esto para dominar la insurrección carlista. Podéis ir tranquilos á vuestras casas, en la seguridad de que el gobierno os garantizará dentro de breve tiempo la conservación del orden, la disciplina del ejército y la disminución de la guerra civil, si es que no se ha extinguido por completo.»

Esto decía el señor Figueras el día 8 de Marzo.

A los tres meses justos de aquellas solemnes promesas, el mismo señor Figueras se presenta á las Cortes Constituyentes para resignar sus poderes, ¿y que ha dicho en descargo de aquellos solemnes compromisos?

Leed el «Diario de las Sesiones.» Figueras, el presidente del Poder Ejecutivo, el que debía entregar el país á su sucesor restablecido de la fiebre revolucionaria y de la anarquía de Marzo, Figueras confiesa ayer á los representantes de la nación con la más pasmosa serenidad:

Que las circunstancias son peores, mucho peores que hace tres meses.

Que la guerra civil ha tomado un incremento espantoso.

Que el desorden ha cundido en todas partes, riñéndose sangrientas batallas en las más hermosas ciudades de Andalucía por cuestiones pueriles que cuestan la vida á muchos ciudadanos y producen por último la rendición del ejército.

Que la indisciplina del ejército ha llegado á los últimos límites de la vergüenza, pues que los soldados despiden á sus generales y se niegan á batir á los carlistas.

Que la administración, en fin, se halla de tal modo desorganizada, que necesita pronto, inmediato remedio si hemos de salvar la honra.

Todo esto confiesa Figueras, el presidente de aquel Poder Ejecutivo que ofrecía al país restablecer las garantías sociales, y le confiesa para arrancar á los Constituyentes, bajo la impresión del miedo, una cuasi dictadura, que el mismo Figueras se propone utilizar mañana.

Pues bien: á ese gobierno que tan indignamente ha faltado á sus compromisos; á ese gobierno que nada ha hecho para realizarlos, á ese gobierno que ha abusado de la confianza depositada en él por virtud de sus palabras; á ese gobierno representado por el ministro de la Gobernación señor Pi, se le otorgar de nuevo el poder y se le confiere la alta misión de sacar al país de la terrible crisis en que el mismo le ha sumergido.

Entregamos al juicio de los hombres de sana inteligencia y recto propósito, la conducta de los que así juegan con los destinos del país, y de esa mayoría parlamentaria que tan peregrinas muestras de lógica ofrece en una de sus primeras y más solemnes cuestiones sometidas á su deliberación.

Noticias varias.

Las 50.000 carabinas adquiridas en Francia por el gobierno español, mediante el pago de cinco millones de reales, no son de las que se cargan por la recámara, sino de un sistema mejor, aunque semejante al de las carabinas Minié, y proceden del armamento que tenía el ejército francés antes de que les fuera entregado el fusil Chassepot.

De ellas se destinan 10.000 á los voluntarios de Cataluña, y 6.000 á los de Valencia y Cartagena.

Crónica Local.

Los festejos en celebridad de la República Federal han terminado. Hasta el domingo último por la noche los hubo en las calles de Gracia, San Lorenzo y parte de la del Progreso, viéndose adornadas con profusión de luces y banderas de vistosos colores con la correspondiente música.

Escusado es decir que la concurrencia ha sido inmensa.

También dió su contingente el Club republicano federal mahonés establecido en el Circo, habiendo dispuesto su junta directiva que estuviese abierto al público por espacio de tres noches consecutivas, como ha sucedido en las del viernes, sábado y domingo últimos. No titubeamos en aceptar la invitación que nos habían hecho de visitarlo, para ver el adorno de sus salones que según nos indicaron estaban adornados con muy buen gusto. Efectivamente formando parte de la inmensa concurrencia que allí se dirigía en la noche del domingo vimos el exterior de la fachada del edificio profusamente iluminada: adornaban las ventanas y balcones hermosos transparentes con definiciones alusivas á la celebridad de la fiesta. En la entrada de dicho edificio el techo y las paredes cubiertas con los vistosos colores de la bandera nacional, adornos de mirto y á cada lado de la puerta de entrada del salón teatro dos trofeos militares compuestos de dos cañones y varias armas: pero lo que más nos sorprendió fué la hermosa perspectiva que presentaba el salón principal en su conjunto. Veíase engalanado en la galería corrida de palcos con infinidad de banderas que alternaban en su colocación con grandes jarrones de flores, infinidad de lemas diseminados y artísticamente colocados entre ramos de mirto alusivos todos á lo más escogido del credo republicano. Allí se veían en armoniosa confusión trofeos de armas, retratos de nuestras celebridades republicanas, hermosos cuadros y algunas láminas de la Flaca.

El escenario en su parte anterior estaba convertido en un hermoso jardín, viéndose varios bustos de personas célebres; y en la parte posterior y en lojanza se veía el mar con una colección de buques primorosamente trabajados. Las demás dependencias del edificio guardaban armonía con la lijera descripción que acabamos de hacer.

En resumen el público quedó altamente satisfecho del exquisito gusto é inteligencia con que la Junta directiva de dicho club había adornado este local.

En la poesía titulada *la fuente de San Juan* que insertamos el último domingo donde dice, «florecidas acacias» léase *floridas acacias*, donde dice «sus toscas gratas» léase *sus toscas gradas*.

Los Sargentos, cabos y soldados del Batallón de Soria con el fin de demostrar el cariño que profesan á su comandante D. Francisso Vanel acudieron obsequiarle ayer noche con una serenata.

Estos días y en especial el domingo no eran pocas por cierto las familias que lloraban en esta ciudad al ver de la manera como se había sustituido el servicio de la quinta. En el salón de nuestro Ayuntamiento reuniéronse los mozos que se hallaban convocados para proceder á la declaración de los útiles para la reserva de este año, cuya operación se verificó lo mismo que los años anteriores con la insignificante particularidad de no estar espuesta allí la talla.

¡No más quintas! esclamaban días pasados muchas familias, al recordar que en tiempo de la monarquía eran arrancados de esta ciudad cuarenta ó cincuenta mozos para el servicio de la patria. Mas el domingo, muchas eran las que decían dichoso el tiempo pasado en que uno sabía que por una ínfima cantidad se veía redimido, mientras que ahora están amenazados con ser llamados unos ciento veinte ó treinta que abandonarán tal vez sin escepcion su país natal viéndose arrancados del seno de su familia, pues no sirve ni la redención en metálico ni la sustitución.

Nosotros contrarios á las QUINTAS creemos que para esta isla de la manera como venía verificándose era preferible; pues raro era el mozo que aun á falta de recursos no encontrase quien le prestara una insignificante cantidad para redimirse.

Al tener noticia de esta nueva ley para calmar y tranquilizar los ánimos, no faltaban personas asegurando que esta ley no era hecha por los hombres de la situación sino por los pasados y nosotros no podemos menos de decir: que fué hecha por los radicales; votada por los republicanos y publicada por los mismos.

¿Ya no hay quintas??? pero todos los jóvenes de veinte años son soldados.....

Chasco y no pequeño fué el que recibimos y con nosotros la gente que acudió el domingo por la tarde á San Juan, al manifestarnos que no había música, después de haber hecho público los periódicos de la localidad, y de oírle por boca de particulares que tocaría una toda la tarde.

Ignoramos las causas que indujeron el que no tocara; pero sí diremos, que vióse en extremo concurrido el espresado lugar, atraídos la mayor parte por el propósito de dicha música.

El domingo último con motivo de celebrarse en la iglesia de San Francisco la festividad del Corpus predicó en la misa mayor don Ildefonso Rodríguez Capellan del primer batallón de Soria. Nos impresionaron gratamente las excelentes prendas que como orador Sagrado adornan al señor Rodríguez. Fácil y correcta palabra, flexible y poderosa voz, unción evangélica y rica imaginación, convenciendo sin grandes esfuerzos y haciendo brotar tiernos afectos del corazón de sus oyentes: tales son las cualidades que ha puesto de relieve en su discurso.

Damos al señor Rodríguez el más cumplido parabien y esperamos de su bondad no sea esta la última vez que nos dirija su palabra desde el Sagrado pulpito.

Los mozos de esta ciudad y su distrito que se hallan comprendidos en la reserva de este año conforme la nueva ley, tenían acordado celebrar en la tarde del domingo una manifestación en contra de ella: la que no se verificó por haber acordado que el mejor medio era el de acudir con una razonada instancia al Excmo. señor Ministro de la Guerra, para que se les concediese recibir la instrucción y prestar el servicio cuando les correspondiera en esta localidad.

La Administración de los vapores-correos de esta ciudad nos ha facilitado el siguiente telegrama del capitán del vapor «Mahonés»

Palma 16.—11:30 mañana.

Recibido en Mahon 16.—11:38 mañana.

Detenidos por no llegar el vapor-correo de Valencia á causa de alguna avería en la máquina. Saldré mañana.—Thomas.

SORTEO 24.

En la Rifa celebrada hoy á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
122	15	1976	30	3682	10
139	10	1986	10	3815	15
297	10			3878	10
321	10			3979	15
684	10	2075	30		
694	15	2148	10		
775	10	2257	50		
809	10	2306	15		
885	15	2352	10		
954	10	2389	15		
		2495	10		
		2757	10		
1021	30	2907	10		
1237	15	2974	15		
1340	100				
1369	10				
1601	500	3008	10		
1608	50	3325	15		
1642	30	3394	10		
1751	30	3398	10		
1788	100	3490	10		

Se han distribuido 4000 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del Sr. Administrador de esta Rifa, calle de Adnover núm. 12, de 10 á 12 de la mañana, los martes y jueves de cada semana.

Mahon 16 de Junio de 1873. El Srío. de la Comisión de Ayuntamiento, José Paez.

Hoy se abre una extraordinaria que se cerrará el lunes.

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

San Manuel martir y San Rainero confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en la iglesia de San Francisco.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 14.

De Cardiff en 26 días bergantin inglés Clara Luisa de 155 tons. cap. Mr. Climat con 7 trips. y carbon.

De Argel en 5 días Laud Africano de 49 tons. patron Pablo Benejam con 7 trips. 20 ps. y carbon.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Max. Termómetro centígrados.	Min	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
3	759.8	20.8	16.5	72		7	E fresco	3
4	758.8	22.5	18.	77	0.5	2	SO flojo	1

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 31 m.—Pónese á las 7 h. 30 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 12 h. 41 m. de la N.—Pónese á las 4 h. 35 m. de la M.

TELEGRAMA PARTICULAR DE EL PORVENIR.

Madrid 14 junio.—4:20 tarde.

Ciudadela 14.

El nombramiento de Salmeron para la presidencia de la Asamblea disgustó á los intransigentes. Ministerio inseguro.

Dorregaray se halla en Navarra.

Bolsa 16.70.

Dimas.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—10:4 mañana.

Recibido en Mahon 16.—1:44 tarde.

Se ha sofocado el movimiento carlista que habia en la provincia de Orense.

Anúncianse hoy importantes interpelaciones á la Asamblea.

Fabra.

Anuncios.

En la calle Perral de Mar n.º 20, hay para vender la cadena de hierro, molinete y todo el armazon de una noria lo que se cederá á un precio módico. 10

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO ECUATORIAL, del inmortal autor L. de Brea y Moreno, PARA LA CALVICIE, LA CANICIE Y LA ALOPECIA.

En todos los tiempos se han hecho esfuerzos para descubrir los medios eficaces á fin de poblar de pelo las cabezas calvas. Pero ni las preparaciones de los médicos griegos y romanos, las de los inventores de la Edad Media, ni la de los charlatanes y productores de nuestros días, han alcanzado reputación tan fabulosa y justamente merecida como el **BALSÁMICO AEFTE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO**, para hacer salir el pelo en el cráneo, las cejas y la fisonomía.

El inmenso consumo que de él se hace en todas las partes del mundo, patentiza de un modo evidente la eficacia de este aceite recomendado por mas de 800 periódicos, médicos alopáticos, homeópatas y farmacéuticos, el cual impide la caída del pelo, le da lustre, desenreda en el acto, lo suaviza, afirma las raíces, hace salir el perdido, oculta y precave las canas y cura la caspa. Exigir el busto del inventor en la etiqueta porque hay ruines falsificadores.

AGUA AROMÁTICA ESPIRITUOSA DEL PARNASO, para tocador, refresco, viaje, mejorar las aguas, para dolores reumáticos, heridas, contusiones, mareo y sustos.

TINTAS QUÍMICAS; de todos los mas hermosos y precisos colores, hasta hoy no conocidos; las hay de negra, azul, y verde, roja, rosa, diamantina, etc. **CAFÉ DE BELLOTAS** con almendra de coco para curar la diarrea, disenteria, jujos (sea cual fuere su origen.)

MAHON: Farmacia de Teixidor, calle edf Castillo núm. 32.

Mahon, 1873. Imp. de M. Parpal, Bastion 39.